



# DAILY REVIEW

23 / 04 / 2025



RÉPUBLIQUE DU GABON

## EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE

« EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES »

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 20/03/2025 AU 16/06/2025

"ENSEMBLE, BÂTISSONS LA CITÉ ADMINISTRATIVE QUI DESSINERA LE FUTUR RADIEUX DU GABON !"

**85 MILLIARDS**  
DE FCFA

PRIX D'OBLIGATION 10 000 F CFA

Tranche **A** **5,6%**  
MATURITÉ 02 ANS

Tranche **B** **6%**  
MATURITÉ 03 ANS



**SOCIÉTÉS DE BOURSE/ CEMAC :**  
ESS BOURSE DOMINE LE MARCHÉ  
AVEC UN PORTEFEUILLE DE  
**422 MILLIARDS**  
**DE FCFA**  
À FIN 2024

### CAMEROUN

« Les 26 sociétés de bourse (SDB) en activité sur le marché financier de la CEMAC (Communauté économique et monétaire de l'Afrique centrale) ont enregistré 190,523 millions de titres (actions et obligations) au 31 décembre 2024, selon les données officielles du dépositaire central (BEAC) consultées par EcoMatin. En hausse de 16 % par rapport à 2023, le volume de titres a mécaniquement tiré vers le haut la valeur du portefeuille, qui s'est établi à 1 734,7 milliards FCFA, soit une progression de 11 % sur un an glissant. Cette performance reste modeste comparée à celle de 2023, au cours de laquelle l'encours du portefeuille des SDB avait bondi de 65 %. L'année 2024 a, en effet, été morose sur le marché régional, en raison d'un taux d'inflation élevé ayant entraîné un durcissement des conditions d'emprunt. Résultat : seuls deux émetteurs souverains (BDEAC et Gabon) ont réalisé des émissions sur la place CEMAC, renflouant ainsi les comptes d'instruments financiers.

ESS Bourse, taille patron !

Selon les intermédiaires, ESS Bourse a confirmé sa position dominante sur le marché communautaire avec un portefeuille de 40,76 millions de titres, équivalant à 422,364 milliards FCFA, soit une part de marché de 24,35 %. La société, fondée et dirigée par le Camerounais Christian Din Dika, affiche une progression de 49,5 %, la meilleure de la période sous revue. Elle est suivie par BGF1 Bourse (10,87 % pour 188,5 milliards FCFA) et Société Générale Capital Securities (9,6 %). Afriland Bourse (8,57 %) et ASCA (8,04 %) complètent le top 5 en termes de volume de portefeuille. ESS Bourse est ainsi la seule société de bourse indépendante du top 5, les autres étant des filiales de grands groupes bancaires qui bénéficient de l'apport de leurs maisons mères. »

Source : Eco Matin

<https://ecomatin.net/societes-de-bourse-cesac-ess-bourse-domine-le-marche-avec-un-portefeuille-de-422-milliards-fcfa-a-fin-2024>

**SUPERVISION DES CDC : L'AGUB RENFORCE LA VOIX DES CONSOMMATEURS GABONAIS À LA BEAC**

Page 02

**WALL STREET EST AGITÉE : ELI LILLY BONDIT ET UNITEDHEALTH S'EFFONDRE**

Page 02

**« LA FRANCE N'EST PAS DÉNUÉE D'ATOUTS DANS LA COMPÉTITION INTERNATIONALE »**

Page 02

**CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHES**

Page 03 / 04 / 05

**CALENDRIER HEBDOMADAIRE 21/04/2025-25/04/2025**

Page 04



EMERALD  
SECURITIES SERVICES  
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria  
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun • info@ess-capital.com • +237 233 43 11 58  
www.emeraldsecuriesservices.com



### SUPERVISION DES CDC : L'AGUB RENFORCE LA VOIX DES CONSOMMATEURS GABONAIS À LA BEAC

#### GABON

« Sous l'égide du Gouverneur de la Banque des États de l'Afrique Centrale (BEAC), la troisième réunion du groupe de travail sous-régional sur la supervision des Caisses de Dépôt et Consignation (CDC) s'est tenue le mardi 15 avril 2025 à Yaoundé. Une rencontre stratégique à laquelle l'Association Gabonaise des Usagers des Banques (AGUB) a activement participé, consolidant ainsi son rôle dans la défense des intérêts des consommateurs gabonais de services financiers.

Vers un encadrement sous-régional des CDEC. Réunissant les principaux acteurs du secteur financier de la CEMAC, cette rencontre avait pour principal objectif de finaliser les propositions relatives à deux projets de règlement : l'un encadrant les conditions d'exercice et de supervision des Caisses de Dépôt et Consignation, l'autre portant sur le traitement des comptes inactifs et des avoirs en déshérence dans les établissements régis par la Commission Bancaire de l'Afrique Centrale (COBAC). »

Source : Gabon Media Time

<https://gabonmediatime.com/supervision-des-cdc-lagub-renforce-la-voix-des-consommateurs-gabonais-a-la-beac/>



### WALL STREET EST AGITÉE : ELI LILLY BONDIT ET UNITEDHEALTH S'EFFONDRE

#### USA

« Les actions de Wall Street ont terminé en ordre dispersé jeudi, portées par Eli Lilly et Apple, les investisseurs évaluant les progrès des négociations commerciales entre les Etats-Unis et le Japon par rapport aux inquiétudes concernant les perspectives de taux d'intérêt.

Les traders se sont tournés vers l'optimisme suite aux commentaires du président américain Donald Trump sur les « grands progrès » réalisés dans les négociations bilatérales après la forte baisse de mercredi.

Trump a également déclaré aux journalistes qu'il prévoyait de conclure un accord commercial avec la Chine, bien qu'il n'ait donné aucune indication sur la manière dont les négociations se dérouleraient avec les deux superpuissances à un moment donné. »

Source : Reuters

<https://www.reuters.com/markets/us/us-stock-futures-bounce-back-after-selloff-with-japan-trade-talks-focus-2025-04-17/>



### « LA FRANCE N'EST PAS DÉNUÉE D'ATOUTS DANS LA COMPÉTITION INTERNATIONALE »

#### FRANCE

« Dans le grand chamboule-tout du commerce mondial qui se dessine, sous le regard d'un Donald Trump imprévisible, la France n'est pas totalement dénuée d'atouts. Elle jouit d'une position centrale, au cœur de la zone euro, d'une main-d'œuvre nombreuse, d'infrastructures que nous envie aujourd'hui une Allemagne bien décidée à remonter la pente, grâce à son plan « bazooka » de quelque 500 milliards d'euros. Et, de manière plus surprenante, elle ne se classe pas si mal en matière de coûts salariaux face à ses rivaux économiques. C'est en tout cas ce qui ressort des travaux du Conseil national de productivité (CNP), un organisme indépendant chargé de conseiller le gouvernement sur les politiques économiques. Certes, depuis les années 1990, « la Chine a tout grignoté », concède Natacha Valla, la présidente du CNP, qui a présenté, lundi 14 avril, les conclusions des derniers travaux. Mais la France n'est pas seule dans cette galère : l'Allemagne et, dans une moindre mesure, les Etats-Unis, aujourd'hui cornaqués par un Donald Trump revancharde, ont également pâti des coûts de revient imbattables des produits made in China. »

Source : Le Monde

[https://www.lemonde.fr/idees/article/2025/04/17/la-france-n-est-pas-denuee-d-atouts-dans-la-competition-internationale\\_6596937\\_3232.html](https://www.lemonde.fr/idees/article/2025/04/17/la-france-n-est-pas-denuee-d-atouts-dans-la-competition-internationale_6596937_3232.html)



### CEMAC



L'indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 918,86 points par rapport à son niveau de la veille. Aucune transaction n'a été enregistrée sur les actions.

La capitalisation boursière se maintient à 429 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	14/04/2025	14/04/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
ALIOS 5,40% - 21/25	1 428,571	100,0	13,95	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	8750,0	100,0	93,49	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	7 500,0	100,0	73,97	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	8 000,0	100,0	207,12	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	3 166,67	95,0	14,84	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	9 800,0	98,0	556,51	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,0	100,0	144,25	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,0	100,0	473,53	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,0	100,0	489,86	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,0	100,0	551,10	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	9 900,0	99,0	591,92	0	0	0
EOG 6% - 21/26	4 975,0	99,5	260,55	0	0	0
BDEAC 6% - 22/29	10 000,0	100,0	177,53	0	0	0
BDEAC 5,45% - 20/27	6 000,0	100,0	95,86	0	0	0
BDEAC 5,6% - 21/28	8 000,0	100,0	159,56	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,0	100,0	44,16	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,0	100,0	42,38	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,0	100,0	33,48	0	0	0

Actions	14/04/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	43 000	0	0	0
SEMC	45 000	0	0	0
SAFACAM	26 800	0	0	0
SGC-RE	21 500	0	0	0
BANGE	207 300	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0



### CEMAC

## CALENDRIER HEBDOMADAIRE 21/04/2025-25/04/2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'EMISSION	TYPE D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES D'ECHEANCE
GABON	EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES		APPEL PUBLIC A L'EPARGNE	85 000 000 000	20/03/2025	16/06/2025
GABON	EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES		APPEL PUBLIC A L'EPARGNE		20/03/2025	16/06/2025
CAMEROUN	BTA 13 semaines	CM1100001146	EMISSION PAR ADJUDICATION	10 000 000 000	21/04/2025	23/04/2025
CAMEROUN	BTA 52 semaines	CM1300000849	EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	21/04/2025	23/04/2025

### INTERNATIONAL

La Bourse de Paris a passé la majeure partie de la séance en territoire négatif, avant de revenir quasiment à l'équilibre dans les dernières minutes. À la clôture, le CAC 40 affiche une très légère baisse de 0,07 %, à 7 329 points. L'indice a été soutenu par les hausses de TotalEnergies (+2,1 %), Bouygues (+1,9 %) et Kering (+1,7 %), mais pénalisé par les replis de Publicis (-4 %), Michelin (-1,6 %) et Renault (-1,6 %).

De l'autre côté de l'Atlantique, Wall Street a connu une journée difficile, avec une baisse de 0,6 % pour le S&P 500 et de 1,4 % pour le Nasdaq, ce dernier subissant particulièrement l'impact du secteur des semi-conducteurs. Les inquiétudes ont été ravivées par les propos de Donald Trump évoquant la possibilité d'augmenter les surtaxes sur les importations chinoises, non plus à 145 %, mais à 245 %, intensifiant ainsi les craintes d'une escalade dans la guerre commerciale.

Les investisseurs restent donc très prudents, échaudés par la succession d'annonces, menaces, revirements, et désormais par les embargos américains sur les GPU de dernière génération de Nvidia destinés à la Chine, entraînant un manque à gagner estimé à 5 milliards de dollars.

La veille, l'évocation possible d'une suspension des droits de douane de 25 % appliqués aux voitures importées aux États-Unis à partir du 3 avril avait été perçue comme un signe de désescalade dans la crise tarifaire. Toutefois, cette lueur d'espoir a rapidement laissé place à de nouvelles tensions, comme l'ont confirmé les dernières annonces américaines.

Indices	16/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
 CAC 40	7 329,97	7 332,14	7 243,77	-0,07%
 S&P 500	5 275,70	5 367,24	5 220,79	-2,24%
 DOW JONES	39 669,39	39 669,39	39 669,39	-1,73%
 NASDAQ Composite	16 307,16	16 600,36	16 066,46	-3,07%
 DAX	21 315,96	21 315,96	20 956,38	0,29%
 FTSE 100	8 275,60	8 281,09	8 177,04	0,32%
 Nikkei 225	33 920,40	34 329,27	33 658,47	-1,01%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 276,00	3 276,00	3 233,79	0,26%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





### INTERNATIONAL

Le cours de l'or (XAU/USD) poursuit sa montée vertigineuse, s'approchant désormais des 3 300 dollars l'once dans les échanges asiatiques. L'environnement économique mondial, tiraillé entre incertitudes commerciales persistantes et craintes de récession aux États-Unis, pousse les investisseurs à se tourner massivement vers les valeurs refuges.

Malgré les perspectives de nouveaux assouplissements monétaires, le dollar américain (USD) peine à profiter de cette dynamique. La devise américaine reste enclavée à ses plus bas niveaux depuis avril 2022, incapable de séduire à nouveau les opérateurs, ce qui renforce encore la demande pour le métal précieux.

L'or ignore même les signaux de surachat visibles sur les graphiques journaliers. Ni les indicateurs techniques, ni les valorisations ne semblent en mesure d'arrêter la tendance haussière à court terme, alors que les regards se tournent désormais vers l'intervention imminente de Jerome Powell, président de la Réserve fédérale.

Les cours du pétrole ont progressé mercredi, soutenus par des signes d'ouverture de Pékin en faveur de négociations commerciales avec les États-Unis sur les droits de douane. Cependant, la hausse s'est essouffée en fin de séance, notamment après les commentaires du président de la Réserve fédérale américaine (Fed). La Chine a annoncé la nomination d'un nouveau responsable pour les négociations commerciales et a rappelé qu'elle n'hésiterait pas à « se battre » avec les États-Unis tout en prônant le dialogue. Lors d'un point presse, Lin Jian, porte-parole du ministère chinois des Affaires étrangères, a déclaré : « Si les États-Unis veulent véritablement résoudre le problème par le dialogue et la négociation, ils doivent cesser de menacer et de faire du chantage, et discuter avec la Chine sur la base de l'égalité, du respect et du bénéfice mutuel ». La veille, la porte-parole de la Maison Blanche, Karoline Leavitt, avait affirmé que la balle était « dans le camp de la Chine », indiquant que Donald Trump restait ouvert à un accord, mais que c'était avant tout la Chine qui avait besoin de conclure cet accord. Ces indications favorables ont soutenu les prix du pétrole. Le baril de Brent de la mer du Nord pour livraison en juin a gagné 1,82 %, à 65,85 dollars, tandis que le baril américain West Texas Intermediate (WTI) pour livraison en mai a progressé de 1,86 %, à 62,47 dollars.

Les contrats à terme sur le cacao ont dépassé les 8 500 dollars la tonne, leur plus haut niveau depuis le début du mois d'avril, en raison des signes de résistance de la demande et de l'apaisement des inquiétudes concernant les tensions commerciales mondiales. Les dernières données ont montré que la mouture de cacao du premier trimestre en Europe a diminué de 3,7 % en glissement annuel, tandis que celle de l'Asie a baissé de 3,4 %, les deux baisses étant inférieures aux attentes des analystes qui tablaient sur une diminution de 5 à 7 %. Du côté de l'offre, les inquiétudes concernant la récolte 2024/25 persistent, malgré des livraisons plus importantes dans les ports ivoiriens par rapport à l'année dernière et des stocks de cacao dans les entrepôts surveillés par les bourses qui ont atteint leur plus haut niveau en cinq mois. Alors que les précipitations ont repris au Ghana et en Côte d'Ivoire, les agriculteurs restent inquiets, notant que les plantations n'ont pas encore reçu suffisamment d'humidité en avril, ce qui est crucial pour que les fèves atteignent la taille et la qualité requises pour le marché.



Matières premières	16/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	3 276,00	3 342,46	3 230,87	4,03%	11,46%
Pétrole Brent (\$)	66,02	66,36	63,79	1,80%	4,53%
Cacao (\$)	8 096	8 178,00	7 853,00	1,17%	-26,41%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

Le Dollar reste proche de ses plus bas niveaux, toujours pesé par le climat tendu de guerre commerciale entre Washington et Pékin. Ce contexte s'est encore renforcé avec l'annonce par Donald Trump d'une surtaxe supplémentaire de 100 % sur certaines importations chinoises, portant les droits de douane potentiels à 245 % sur les produits en provenance de Chine. Pékin a immédiatement répondu en promettant des mesures de rétorsion « résolues », tout en jugeant que les chiffres évoqués par la Maison Blanche avaient « plus de sens économique ». Un porte-parole du ministère chinois des Affaires étrangères a souligné : « La Chine ne souhaite pas engager de guerres commerciales, mais nous ne les craignons pas non plus ».

Mercredi, le Dollar a nettement reculé, avec le Dollar Index en baisse de -1 % jusqu'à 99,00 en séance, avant de finir à -0,7 % vers 99,40. Jeudi, il ne progresse que très légèrement (+0,1 %) à 99,45, s'échangeant autour de 1,1350 dollar pour un euro, soit un regain modéré de 0,35 % face à l'euro et au yen, évitant la cassure clé des 142,00 face à ce dernier.

La devise la plus faible actuellement est le franc suisse, qui perd 1,25 % face au dollar, 1,15 % face à la livre sterling et 0,9 % face à l'euro, avec un cours autour de 0,935. Le Dollar aurait pu se maintenir plus fermement après les propos fermes de Jerome Powell, président de la Fed, qui a souligné la priorité absolue de la banque centrale dans la lutte contre l'inflation. Cependant, plusieurs indicateurs économiques publiés jeudi trahissent une dégradation de la conjoncture américaine, à l'exception du marché de l'emploi qui reste solide.

Powell a déclaré que la Fed doit se préparer à combattre une inflation plus élevée, notamment due à la montée inattendue des droits de douane, ce qui incite à la prudence avant le long week-end de Pâques. Les marchés américains seront fermés vendredi, tandis que les marchés européens resteront clos jusqu'à mardi.

Le point fort de la journée était la conférence de presse de Christine Lagarde, qui a confirmé que le conseil des gouverneurs de la BCE avait décidé d'abaisser de 25 points de base les taux d'intérêt de la facilité de dépôt, des opérations principales de refinancement et de la facilité de prêt marginal, respectivement à 2,25 % (contre 2,50 %), 2,40 % et 2,65 %, à compter du 23 avril.

Sur le plan des statistiques américaines, l'activité immobilière a enregistré un recul notable : les mises en chantier de logements ont chuté de 11,4 % en mars par rapport au mois précédent, à 1,324 million d'unités en données corrigées des variations saisonnières. En revanche, les permis de construire, indicateur avancé, ont légèrement augmenté de 1,6 % à 1,482 million, tandis que les achèvements de logements ont reculé de 2,1 % à 1,549 million.



Marché des changes	16/04/2025	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,1398	1,1405	1,1386	0,99%
EUR/JPY	161,4	162,3546	161,35	-0,06%
EUR/CHF	0,9267	0,9273	0,9254	-0,22%
EUR/CAD	1,58	1,5857	1,5746	0,30%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)



RÉPUBLIQUE DU GABON

# EMPRUNT OBLIGATAIRE PAR APPEL PUBLIC A L'ÉPARGNE

« EOG 2025 A TRANCHES MULTIPLES »

## "ENSEMBLE, BÂTISSONS LA CITÉ ADMINISTRATIVE QUI DESSINERA LE FUTUR RADIEUX DU GABON !"

PÉRIODE DE SOUSCRIPTION DU 20/03/2025 AU 16/06/2025

# 85 MILLIARDS DE FCFA

PRIX D'OBLIGATION  
10 000 F CFA

Tranche A

## 5,6%

MATURITÉ 02 ANS

Tranche B

## 6%

MATURITÉ 03 ANS

CO-ARRANGEURS



CO-CHEFS DE FILE



SYNDICAT DE PLACEMENT



Le Document d'Information de la présente opération est enregistré par la Commission de Surveillance du Marché Financier de l'Afrique Centrale (COSUMAF) sous le numéro COSUMAF-APE-02/25 du 25 mars 2025

